



JAPANORAMA 2016

07.03.–11.03.2016

Eine Veranstaltungsreihe der Japanologie am Institut für Ostasienwissenschaften der Universität Wien in Zusammenarbeit mit dem Akademischen Arbeitskreis Japan und mit Unterstützung der Philologisch - Kulturwissenschaftlichen Fakultät der Universität Wien.

Montag 07.03.2016 18:30	Dienstag 08.03.2016 18:30 (bis 21:00!)	Mittwoch 09.03.2016 18:30	Donnerstag 10.03.2016 18:30	Freitag 11.03.2016 9:30–14:30
Vortrag Christoph Brumann	Filmvorführung Eiji Oguma	Filmvorführung Isabelle Prochaska-Meyer	Podiumsdiskussion	Ostasien-Tag
<i>Aspekte einer Liebesbeziehung: Japan und das UNESCO-Welterbe</i>	<i>Tell the Prime Minister</i>	<i>65+ Alt sein im ländlichen Japan</i>	<i>Zäsur oder Episode? Die Dreifachkatastrophe und ihre Auswirkungen fünf Jahre danach</i>	<i>Zu- und Ausgänge: Das Studium der Ostasienwissenschaften und Berufsperspektiven</i>
Die UNESCO-Welterbeernennung einer Gruppe von Industrieanlagen aus der Meiji-Zeit im Jahr 2015 hat eine beispiellose Kontroverse angestoßen: Der Vortrag zeichnet diese nach und erörtert die Gründe der nationalistischen Abe-Regierung, im Gegenzug für die Ernennung die Existenz koreanischer Zwangsarbeiter im Zweiten Weltkrieg zu bestätigen.	Der Dokumentarfilm stellt eine Collage von Internetvideos dar, die mit Interviews von Beteiligten der Antinukleardemonstrationen kommentiert wird. Nach der Filmvorführung (engl. UT) anschließende Diskussion mit dem Filmemacher Eiji Oguma, einem der bekanntesten Kritiker der Zeitgeschichte Japans.	Japan liegt mit einem 25prozentigen Anteil von Menschen ab 65 weltweit an der Spitze. Dieser Dokumentarfilm von 2014 porträtiert das Leben dieser Menschen in drei Dörfern in den Japanischen Alpen. Nach der Filmvorführung (dt. Narration, engl. UT) anschließende Diskussion mit einer der Filmemacherinnen.	Markiert die Dreifachkatastrophe vom 11. März 2011 eine Zäsur in der japanischen Geschichte? Oder aber sind längerfristige Entwicklungen nur unterbrochen, aber nicht nachhaltig in eine andere Richtung gelenkt worden? 5 Mitglieder der Wiener Japanologie gehen dieser Frage für ihren jeweiligen Fachbereich nach.	<ul style="list-style-type: none"> Bericht und Ehrung der Absolventinnen und Absolventen Paneldiskussion zu Berufsperspektiven in Wissenschaft, Wirtschaft und Medien in Ostasien
<u>Details zum Vortrag hier.</u>	<u>Details zum Film hier.</u>	<u>Details zum Film hier.</u>	<u>Details zur Veranstaltung hier.</u>	<u>Details zum Ostasien-Tag hier.</u>
Seminarraum 1	Seminarraum 1	Seminarraum 1	Seminarraum 1	Seminarraum 1

Seminarraum 1: Institut für Ostasienwissenschaften, AAKH Campus, Hof 2, Tür 2.4, Spitalgasse 2, 1090 Wien ([Lageplan](#))